

会工同窓会

会報'01

1

嶺は秀づる磐梯山
水は湛ふる猪苗代
これぞ乾坤秀靈の
精氣鐘り成る處

2

明治三十七春なかば

礎堅くきずかれて

星霜ここに幾かへり

平和の覇者を育みぬ

3

身には白虎の粹を享け

鶴を徽章に雄々しくも

至誠勤労一すじに

進む健児の意気高し

4

峙つ嶺は嶮しくも

寄せくる波は高くとも

これ奮闘の活舞臺

これぞ我等の天地なる

校歌 大正十一年制定
帽章帽帶の基本型も校友会
発足の、この年に決まる。



力100周年に 力の結集を!

同窓会長吉田一榮

秋も深まり、朝夕はめつきり涼しくなつてしまいりましたが、同窓会員の皆様には益々御健勝のこととお喜び申し上げます。明治三十五年、福島県立工業学校として設立認可を受けて開校した私たちの母校は、この九十九年間二万数千余名の卒業生を輩出してまいりました。多くの優秀な人材が全国、全世界で活躍されていることは誠に喜びいたえません。まさに日本の工業技術の発展に大きく寄与してきたといつても過言ではないでしょう。また類まれなる才能で芸術・文化活動でも高い評価を受けている著明な同窓生も数多くおられます。さて、私たちの後輩である母校の生徒達も見事な活躍を見させてくれております。多くの運動部の東北大会、全国大会出場、各種ロボット、創作自動車等の大会における優秀な成績、猛勉強の末の難関の資格取得など、まさに文武両道の学舎として確固たる存在感を示しております。そして母校は来年、創立百周年という歴史的な瞬間が迫っています。「百年実行委員会」を中心とした記念事業の成功のための本格的な活動は、年幕を開けました。

まさに大詰めを迎えているところであります。同窓会館の建設、沿革史の編纂・発刊等の悲願達成のための正念場はこれからです。今、戦後最悪といわれる不況の嵐が日本国中を席巻しております。このようなかつ、私たちの趣意に賛同頂き、寄附金・協賛金という形で御協力頂きました同窓生の皆様、地域企業の皆様、在校生の保護者の皆様、母校の先生方に、改めて衷心より感謝を申し上げます。しかしながら正直申し上げ、募金活動はなかなか厳しい状況にござります。母校の新世紀のさらなる発展、輝く未来は百周年記念事業の成功なくしては語られません。地域会工、職域会工、卒業学科会工、卒業学科会工等それぞれがさらなる団結の絆を深めPR活動を活発化させようではありませんか。そして、すべての同窓生一丸となつた、大きなうねりを期待しようではありますか。母校は数年前からの外装・内装改修工事も順調に進み、文字通り美しく生まれ変わります。そして後輩達は、古き良き伝統を継承しながら新しい歴史を刻んでいくことでしょう。私たちはこのような時代であればこそ、母校をもう一度振り返る機会が必要なのではないでしょうか。母校の新たな一步の礎を築くため全国の同窓生の皆さん之力を結集しましよう。同窓会会員皆様の御多幸、御発展を祈念し挨拶にかえさせて頂きます。

鳴呼-我等が会工 100周年

夢多き新世紀の幕開けのとき—
記念事業への想いはひとつ、
母校の躍進を期して成功させよう。
合言葉は、2002年(平成14)!



平成13年同窓会事業報告

■創立100周年関係

- ▶平成12年
 - 11月 6日 第5回礼状送付 13通
 - 11月 7日 校内資金部会住所調査の件
 - 11月 30日 資金部運営委員会開催
 - 12月 4日 業者サラト打ち合わせ 第2回送付の件
 - 12月 8日 各地区会工会・企業へ募金状況・住所調べ送付
 - 12月 19日 第2回目募金趣意書送付(同窓生・職員)
 - 12月 22日 第6回礼状送付 27通
- ▶平成13年
 - 2月 2日 会津地区企業募金趣意書送付 357社
 - 2月 5日 資金部会 募金計画の件
 - 2月 14日 第7回礼状送付 231通
 - 2月 16日 資金部会 企業募金の件
 - 2月 23日 企業募金の件で猪苗代会工会会長訪問
 - 2月 26日 校内資金部会 企業募金訪問の件
 - 3月 7日 校内実行委員会 現状の報告
 - 第8回礼状送付 69通
 - 4月 3日 新入生オリエンテーション 会長保護者に募金依頼
 - 4月 11日 第9回礼状送付 111通
 - 4月 20日 校内実行委員会 募金計画等
 - 5月 8日 校内職員趣意書・募金書配付
 - 5月 11日 第10回礼状送付 78通
 - 5月 26日 各地区会工会に企業調査依頼文書発送
 - 6月 4日 100周年3部合同の会議 今後の計画
 - 6月 6日 業者サラトへ住所判明者リスト送付 679名
 - 6月 8日 記念式典の件で風雅堂訪問
 - 6月 11日 第11回礼状発送 45通
 - 6月 21日 同窓会館設計図関係の契約する 白井設計(株)
 - 7月 6日 校内実行委員会 校内の取り組みについて
 - 7月 7日 同窓会館建設に関わる設計打ち合わせ
 - 県・業者・実行委員会 第1回
 - 7月 19日 PTA新役員に委嘱状送付
 - 7月 26日 第12回礼状送付 72通
 - 8月 9日 税務署への申請の件で打ち合わせ
 - 8月 20日 国税局に申請文書送付
 - 9月 5日 校内主任打ち合わせ
 - 9月 7日 業者サラト打ち合わせ・名簿刊行契約
仙台国税局長より承認の回答
 - 9月 13日 資金運営委員会 各部の準備について
 - 10月 1日 式典会場確保 風雅堂にて

さあ、カウントダウンが始まった! 2001～2002 光陰矢の如し!あと一年。



一学校長 根本健作

百年の歴史

飛躍!!会工

実りの秋たけなわの良い季節を迎えて、平成十三年度の会津工業高等学校同窓会総会が、かくも盛大に開催されますこと心よりお祝い申し上げます。また、会員の皆様のご活躍と、日頃から本校に寄せられる暖かいご支援に対し、教職員を代表して敬意と感謝を申し上げます。

四月九日の入学式には吉田同窓会長さん並びに役員の皆様のご臨席を賜り、可能性に満ちた三百二十名の新入生を迎える新年度を力強くスタートいたしました。

本校への入学志願状況は、推薦選抜に関する平成13年1月20日の民報一面記事見出し「会津工(情報技術)3.42倍でトップ」に象徴されますように各科とも高い人気を誇っています。それは、百年にも及ぶ、二三、七十九名の本校卒業生の実績によって築かれてきたものであります。

本校は、来年百周年を迎える伝統校にふさわしく、全会津の高校で最も活躍している学校に与えられる高体連会津地区杯を五年連続受賞しております。

今年度は特に、全国インターハイに、新体操、ボクシング、バドミントン、陸上、ソフトテニス、水泳の多くの部が出場、水泳は夏季国体にも出場、セ

ラミック科二年生の山口君が県高校新記録で国体7位に入賞するなど大活躍がみられました。

一方、春の高校野球で会津の覇者となつた野球部が秋の県大会では、前半戦を勝利しベスト8となつた。後半戦を含め今後、甲子園にむけての活躍が期待されます。

また、本校では各学科の専門分野における資格取得に積極的で様々な実績をあげております。今年度も幸先よく、春の情報処理技術者国家試験に合格者が誕生し新聞等に報道されたことは大変嬉しいことです。

13年1月20日の民報一面記事見出し「会津工(情報技術)3.42倍でトップ」に象徴されますように各科とも高い人気を誇っています。それは、百年にも及ぶ、二三、七十九名の本校卒業生の実績によって築かれてきたものであります。

本校は、来年百周年を迎える伝統校にふさわしく、全会津の高校で最も活躍している学校に与えられる高体連会津地区杯を五年連続受賞しております。

今年度は特に、全国インターハイに、新体操、ボクシング、バドミントン、陸上、ソフトテニス、水泳の多くの部が出場、水泳は夏季国体にも出場、セ

るものであります。その点、文武両道にわたる生徒の活躍が見られることは、まさに「寄せ来る波は高

くとも、これぞ奮闘の活舞台」であり、会工健兒の意気高しの感を強くいたしております。

百周年を迎える本校が、今後とも、有為の人材育成を推進するため、二年間、五億を費した四階建本

館の内部大規模改修工事と、IT社会の進展に対応した校内情報通信ネットワークの構築を今年度中に完成させるなど、教育環境の整備につとめ、文武両

道の精神による様々な実践を通した生徒の人間形成と、進路希望の実現を図り、会工の新世紀の充実・発展に取り組んで参りたいと存じます。

会員の皆様には、今後とも暖かいご支援やご指導を賜りますようお願い申し上げ、皆様のご健勝を祈念いたしますとしてご挨拶と致します。

盛大な総会、誠におめでとうございます。

ト創作全国大会」に、本校のカート部の三チームが優勝、耐久レースの部で優勝、タイムトライアルの部でもう一チームが優勝するなど全国レベルでの活躍は、伝統を誇る「技術の会工」の証明であります。

さらに、県主催の科学技術論文コンテスト「野口賞」に、本校としては昨年、建築クラブが初入選、今年は、「省エネルギー自動車の研究」で優秀賞にチャレンジしております。

二十一世紀という変革の時代がスタートいたしましたが、本校の新しい歴史は、生徒によつて築かれ

母校百年東京会工

会九十年を迎える

幹事長金子昌輝

東京会工

会報No.26

吟詠部への タイムスリップ

東海会工 沢井敏喜(29E)

三重県津市在住



戦後間もない、当時を偲ばせる粗末な卒業時代（1951年4月～1954年3月）のアルバムがある。今から50年も昔のものであり、学生時代の折々の写真が貼つてある。セピア色に変色したそれぞの写真は当時にタイムスリップさせてくれる貴重な入り口である。

ここに紹介する写真は、昭和27年（1952年）の秋に開催された福島・宮城・山形県による3県合同国体のマスゲームに剣舞「白虎隊」で参加した時のメンバーと先生方である。（筆者はメンバー後列左側から2番目）

『少年団結す 白虎隊 国歩艱難保塞を成（守）る……』会津人なら誰でも知っている白虎隊の漢詩で（最近の若い人達は知らないかな）、今から133年前に戊辰戦争で戦い、破れ、自決した少年隊（16～17才）を詠つたものである。

会津の漢学者秋月韋軒の作と理解していたが、原稿を書くに当たり白虎隊に関するHPを覗いてみ

同窓会一千万

に非常に驚かされました。が、今は実行に移される時となつてしましました。

実行委員、関係する方々の懸命な努力には、只感謝の気持で一杯です。まことに早いものです。

東京会工も、長い歴史を歩んで参りました。

遠く明治のある時、故人數人相寄り、再開を約しては続けてきた東京会工も、長い歴史を歩んで参りました。

私も自身は、故佐藤会長、故井上会長、室井前会長そして現赤津会長と、四代に渡り、お交き合いをさせて頂きましたが、いろんな問題にも遭遇し、時折振り返つては諸先輩方や同輩を偲び、懐古にふける時があります。

同窓会という言葉は、いつ頃か史の建設が開始されます。人はさまざまな繋がりの中で生きて行きますが、青春の一時期を同じ一つの場所で共に生きた事実は永遠に消せない歴史です。

会工同窓会の諸行事で先輩方や同輩、後輩の方々とお話をすると時など、自分の生きた会工時代と母校全體の百年の流れが一瞬につながってゆく思いがします。個々のページは3年、あるいは4・5年だと同輩の方々とお話をすると時など、自分の生きた会工時代と母校全體の百年の流れが一瞬につながってゆく思いがします。個々のページは3年、あるいは4・5年だと

会背景を含めて母校の百年の重みと風格を感じ事ができます。まさに、会工百年的歴史は会工同窓会の歴史であり、工業界を中心とした各界・各分野で活躍してきた同窓生お一人お一人の歴史につながる原点といえるでしょう。

百周年記念事業の柱の一つとして各界・各分野で活躍してきた同窓生お一人お一人の歴史につながる原点といえるでしょう。

百周年記念事業の柱の一つとして各界・各分野で活躍してきた同窓生お一人お一人の歴史につながる原点といえるでしょう。

本の歩みに明治37年からの100年の間陸続と人材を生み出した本県初の工業校としての位置は紛れもなく不動のものです。

同窓会で久々に再会できる喜びが、年齢に関係なく様々な意味があるのです。

百周年記念事業の柱の一つとしての沿革史の編纂作業が御苦労の中進められています。創立と同時に同窓会が設立されたそうですが、史実からも工業立国日

が、同じく百人の集りがあり、ほんの少し同窓生意識はもう少し

結局入会者や入会希望者、併せて四〇〇人に出し、心配されました。毎年総会案内状は千四〇〇人に出し、出席者は百人です。今年は

四〇〇人に出し、心配されました。しかし同窓生意識はもう少し

相変わらず総会での人気、会津盆踊りがあります。又芋煮会、ゴルフ会、新年会等、事業も継続してあります。

今年は一大変革があつた為会報度は発行致します。皆様からの投稿をお待ちしております。

ふるさと、母のところを想い出せます。会がなくなる事はないでしょう。もう幾度となく同窓会は何を隣近所のような錯覚にとらわれている如くです。

今、世界はグローバル化は大きな問題も道連れにしてきました。

時代に入り、地方どころか国と国をも隣近所のような錯覚にとらわ

れている如くです。

差と、民族意識や地理的な条件、特に宗教問題に至つては妥協もあります。それは、妬みや恨みとなり、深い傷となり今後残るでしょう。

富める国と貧しい国の益々の格差で、会員拡充に頭を悩ま

なんなかで、会員拡充に頭を悩ませています。

東京会工とは、東京近郊に生

活する卒業生は全員、入るものだ

と思つておりました。

今年の幹事会では、会始まつてのうちに三千五〇〇人程に案内状を

五千人位居ると思われますが、それを聞く事にしました。

一万人都居ると思われますが、そのうち三千五〇〇人程に案内状を

出しました。

活する卒業生は全員、入るものだと思つておりました。

今年の幹事会では、会始まつてのうちに三千五〇〇人程に案内状を

出しました。

五千人位居ると思われますが、それを聞く事にしました。

一万人都居ると思われますが、そのうち三千五〇〇人程に案内状を

出しました。

35C卒業

還暦同級会

平成13年8月16日東山グランドホテル

で還暦同級会と銘打って開催した。

19名出席。遠くは宮崎県から出席した。

高校卒業以来の再会という人も多い

頃と名前を確かめあつてゐる姿が印象的でした。

宴では学校の現況と創立100周年の記念事業の報告をするとともに高校在学

時に足を運び、踊りの輪に加わった。懐かしい、楽しい一時であった。部屋に

もどつてからは、夜の更けるのも忘れて高校時代のこと、在職中のこと。定年後のことなど語らい、思い出深い夜となつた。話の中から、会津を離れていたこと、後輩の活躍のことが気に掛かるとのこと。特に部活動の活躍ぶりなど新聞に載つてると我がことのようにうれしくなる。後輩よ大いに頑張つてくれ

ていて、後輩の活躍のことが気に掛かる

こと。特に部活動の活躍ぶりなど新聞に載つてると我がことのようにうれしくなる。後輩よ大いに頑張つてくれ

ていて、後輩の活躍のことが気に掛かる

こと。特に部活動の活躍ぶりなど新聞に載つてると我がことのようにうれしくなる。後輩よ大いに頑張つてくれ

ていて、後輩の活躍のことが気に掛かる

こと。特に部活動の活躍ぶりなど新聞に載つてると我がことのようにうれしくなる。後輩よ大いに頑張つてくれ

ていて、後輩の活躍のことが気に掛かる

福島会工會 創立100周年記念事業

成功を期して

会長星

(昭27E卒) 武

100周年記念事業が1年後となり、その成功を期して、8月27日P.M.6:30から福島市内のホテルにて、同総会本部より吉田会長ならびに根本事務長のご出席を得、福島会工會が開催されました。

開会に当たり、昨年11月に亡くなられたS.I3C卒 穂積 榮氏のために、黙祷を捧げご冥福を祈りました。出席のご案内は、福島地区の在住者約95名に声をかけ、当日になってからの突然出張者が4名ほど発生しましたが、23名の出席者で、内容的には盛大かつ有意義に開催することができました。

吉田会長、根本事務長より100周年記念事業活動の現状と今後の取り組みなどについての説明があり、また、福島地区同窓生の創立100周年事業への協力一覧が配付され、今後なお一層の協力をについてお願いがありました。

吉田会長、根本事務長より100周年記念事業活動の現状と今後の取り組みなどについての説明があり、また、福島地区同窓生の創立100周年事業への協力一覧が配付され、今後なお一層の協力をについてお願いがありました。

電友会 恵まれた歴史に感謝

会長 真田 賢祐

(昭26E卒)

電気科誕生しまして57年を迎えます。第6回定期総会も、吉田窓会長・根本学校長先生他の多数の来賓を戴き盛大に開催され、今年度の方針として「新会員の増強」「同級生代表の選任」を柱として満場一致で承認され盛開裏に終了し、新たな 활躍が期待されました。来年は母校百周年を迎える行事が企画され、着々と実施されています。同窓生の各人はその責任遂行に向けて同窓会等を開催して話し交わし平成2年頃より会津歴史に関心を持ち10年になります。高齢者の70の手習です。近年は会津藩の歴代藩公の生き様に変わり前回に続き「保科正之公」の一部分を紹介します。藩公は慶長16年(1611)5月7日に江戸神田白銀町で母方「お志津」の姉田信長の妹「お市」で一時秀忠の正室「お江」とは織田信長に嫁ぎ「三女」を生みでした。秀忠の正室「お江」とは織田信長の妹「お市」で一時秀忠の正室「お江」とは織田信長に嫁ぎ「三女」を生みました。

吉田賢祐(昭26E卒)

猪苗代会工會

会長 寺崎 敏鳳

(昭26E卒)

あと一年!!

会長 寺崎 敏鳳

(昭26E卒)

会津工業高等学校同窓会の皆

様には、益々ご活躍のこととお喜び申し上げます。

さて、本校創立百周年に残す

まことに、「淀君」となります。二女

は京極高次の正室となり、三女

は徳川秀忠の正室で後にお江与

の方となります。将軍の間に8

人の子供に恵まれますが男子は

竹千代(三代将軍家光)と國松

(駿河大納言忠長)の二人が健

全を保ちますが、やがて後日相

続争で家康の決断で國松が破れ

ますが長年に渡り燃り、殺生禁

令を謀反を繰り返し家光の時

代に殺生と剥奪権により、上野

遠藩主が異母兄弟と知ります。

何故それまで対面出来ない理由

は、二代将軍秀光正室お市は織

田信長の血筋は絶性の美人系統

と人一倍嫉妬心の強い方のため

REPORT & MESSAGE



質実剛健

会津坂下会工會

会長 大堀順一

(昭27C卒)

対話を弾み、大いに盛り上がりました。ここで残念ながら出席できなかつた大先輩からの短信をご紹介します。

山口敏夫 様 81卒 (85才)

「顧みれば、級友の殆んどが戦没者か病死者で寂寥の感あり、何れ、会工會館竣工の祝賀会があれば出席するのを楽しみにしております」

会工會の發展を祈念しております。——(自筆で達筆な筆跡でした)

後日、山口先輩に電話にて近況をお聞きしましたところ

1) 現在シルバーセンターに籍を置き仕事をしている。

2) 時間があれば図書館へ行き読書をしている。

3) 常に体を動かすようにしており体調はベストである。

とのことでした。

(奥様も会津の方で、実家は飯盛山近くだそうです)

今後ますますお元気で頑張つて下さることをお伝えし、電話を置きました。

さて、本会の後半は、「自己紹介と近況報告」から始まり、その中で特に力強く印象付けられたことがあります。それは、H3M卒、若者のトークの中で

「会工を出たから今の自分が在ることを認識し、今後とも同総会活動などに積極的に参加し協力して行きたい」旨の母校愛に満ちた頗らしい話がありました。

その後、祝宴も酣となり、24C卒の先輩から未来博で披露され

来てしまい、お互いに100周年記念事業の成功を期し全員起立、スクランブルを組み校歌を齊唱、再会を約し閉会、会場を後にしました。



四月十七日早朝小雨

有志で海岸アギガン峰にあるコ

トランオーシャルボイントリゾ

ートクラブでゴルフをしました。

チカが有り、戦争跡のすさまじい跡を再認識をし、負ける戦をしては駄目だと思いました。午後

リフ等で戦没者慰靈碑等がはるか故国日本を見ておりました。午後

サイパンとの交流を学校、町、市ではかりたいと思ひます。こ

うして我々一行は色々の体験をし、又、南の島の香を満喫し無

事帰国できました事ここに御報

告申し上げまして「訪サイバ

ン」のレポートに致します。

文武両道



学 空 追 憶

創立百周年記念事業を迎えるにあたつて

會工一知識

教頭渡辺秀雄

小関栄助



REPORT & MESSAGE

会津工業高等学校同窓会の皆様には、ますますご清栄のこととお喜び申し上げます。同窓会の皆様には日ごろより、母校に対する熱い思いと期待を寄せていただき、心と感謝申し上げます。同窓生の熱い思いと期待に応えるべく、職員一同いつそう身を引き

より、生徒の育成に取り組んでいきたいと思います。
また創立百周年記念行事に対し物心両面にわたる多大なる皆様のご支援ご協力を賜り心より感謝申し上げます。

的な取り組みが行われております。

これまで以上のご協力を賜りますようお願いいたします。
また、創立百周年をどのような形で受け止め、将来の会津工業高等学校の繁栄にむけて
生徒・職員で検討を進めていくところです。創立百周年という記念すべき時

創立百周年記念事業実行委員会も吉田一栄同窓会会长を中心多くの委員が精力的に取り組んでいます。しかし記念事業を確実に実施していくためには、今後も多くの方々のご協力と、ご指導ご援助が必要だと思います。ぜひ皆様のさらなるご協力ををお願いいたします。

これからも皆様の母校として、また地域の学校として、地域社会に有為な人材をより多く輩出できる専門高等学校として二十一世紀に大きく飛躍するよう全校挙げて取り組んで行きたいと考えております。百周年を迎える学校として歴史と伝統を大切にし、新しい技術・知識をより多く取り入れ時代の変遷に対応できる人材育成を心がけていきたいと思います。

終わりに、同窓生の益々のご活躍ご発展を祈念いたします。

REPORT &

▼第一学年 川口芳彦 ▼第二学年 白井まや ▼第三学年

▼インテリア科 小関栄助 ▼セラミック科 伊藤 健 ▼化
電気科 根本一雄 ▼電子科 小熊常輝 ▼情報技術科 東
総務部 山田忠明 ▼教務部 菊池寿雄 ▼生徒指導部 風
施設部 左澤春樹 ▼観徳寮部 海宮招雄 ▼青報処理部

◎創立／明治三十五年 ◎クラス数／二五 ◎生徒数／九

「咸する求人!
後輩
労すじに
進む健児の意氣高し!」
諷い繼がれてきた校歌の如く、希望に満ちた卒業式を迎

の生徒が合格しました。

以上により、100名を超える卒業生が地元に就職しました。これは、当初の県外希望者のかなりの数が、地元就職にき

（高校で学んだ専門を生かす工業高校に対する技術職）
ない程の多くの推薦依頼数です。

本田 毅
りかえたことになります。
県外就職では、本校OBが
社長を務めておられる近畿地
区の企業に、本校から2名を
ことのできる職種)の求人が
著しく減少している現状にお
いては、本校での専門の学習
をベースとした大学等への進

につきましても多くの採用していただきました。久を頂きまして、厚く御方ぶりの同地区への就職であり、近畿地区同窓会からは、あたたかい熱烈な歓迎をして、本校生の最近の進歩を上げます。

学は、おおいに検討すべき課題と言えます。

□就職	県内	一二三	八五
□就職	県外	五四	
□就職	公務員	七	
□就職	自営・家事		
□就職	その他		

成12年度の求人の特徴
IT産業の好況と半導体
の増大により、富士通
が16.1%、短大が26%、専門学校
が47.4%となつており、合計の
進学関係では、大学が、
短大.....五
大学.....九
し上げます。

伸銅などから多くの求
り、地元企業への就職
にとつては大変恵まれ
あつたことです。
として、地元の富士通
ブ企業へ本校から44名
ここ数年来、大学から専門
高校への期待が大きくなつて
おり、多くの大学から本校指
定の推薦依頼が届いています。

□進路未定……………一〇
(但し、進学未定者八名を
含む)

激減する求人！後輩の前途にご支援を。

皆さまのご支援に感謝

進路指導主事

の生徒が合格しました。
以上により、100名を超える卒業生が地元に就職しました。これは、当初の県外希望者のかなりの数が、地元就職にき
それらは、すべてに応じきれ
ない程の多くの推薦依頼数です。
工業高校に対する技術職（高校で学んだ専門を生かす）近年かつてない厳しい経済状況と雇用環境の中で、本校生に対する求人数は減少し、
2. 今年度の求人・求職の状況
（但し、希望者数は8月下旬調査のもので、公務員希望者数を含まない）
希望者……一五九
元企業のご協力を頂きまして、昨年度以来実施しております。他の学科におきましても実施すべく職業安定所等との調整

卷之三

皆さまのご
支援に感謝

の生徒が合格しました。

以上により、100名を超える卒業生が地元に就職しました。これは、当初の県外希望者のかなりの数が、地元就職にき

進路指導主事

それらは、すべてに応じぎれない程の多くの推薦依頼数です。

工業高校に対する技術職（高校で学んだ専門を生かす）近年かつてない厳しい経済状況と雇用環境の中で、本校生に対する求人數は減少し、

2. 今年度の求人・求職の状況

（但し、希望者數は8月下旬調査のもので、公務員希望者数を含まない）

本校においても建築科が地元企業のご協力を頂きました、昨年度以来実施しております。他の学科におきましても実施すべく職業安定所等との調整

■ 同窓会の皆様には、本校生の就職につきましても多くの支援を頂きまして、厚く御礼を申し上げます。

以下に、本校生の最近の進路状況をお知らせし、一層のご理解とご協力を願い申し上げる次第です。

県外就職では、本校OBが社長を務めておられる近畿地区の企業に、本校から2名を採用していただきました。久方ぶりの同地区への就職であり、近畿地区同窓会からは、あたたかい熱烈な歓迎をしていただきまして、誠にありがとうございました。

これは、昨年度とはまたたく間に逆の動向であり、激しく揺れ動いている就職環境が県外企業へ希望を変更しています。これは、昨年度とは著しく減少している現状においては、本校での専門の学習をベースとした大学等への進学は、おおいに検討すべき課題と言えます。

ことのできる職種)の求人が大幅に少なくなっています。従いまして、地元企業を希望していた生徒のかなりの数が県外企業へ希望を変更しています。これは、昨年度とは建築・建設関係からの地元求人が、ほとんどなくなりました。

今年の本校に対する求人の特徴は、以下の通りです。

皆様のご理解とご支援をお願い申し上げます。

□就職……………一八五

（表1）

（3）（2）（1）

（表2）

（表3）

■	上ける次第です
■	厳しい就職環境の中、このような〇Bによるご配慮は大変ありがたく、厚く御礼を申し上げます。
■	平成12年度の求人の特徴は、IT産業の好況と半導体
■	准学関係では、大学が、
■	公務員……………五四
■	自営・家事…………一
■	県外……………五四
■	と本校生の就職希望者数を示したものであります。
■	今年度も1社あたりの求人数が少ない。
■	専門的、技術的な職種の求人が少ない。
■	昨年度の同時期と比べて合格者数が35名減、不合格者数が5名増となつてお、全体の合格率88%は前年より9%
■	（表2）
■	（4）

希望者	七六
大 学	五六
短 大	九
專 門	八六
率	16.1%、短大が26%、専門学校 が24%となつており、合計の 43.4%はほぼ前年と同様の進学 率となつています。
ここ数年来、大学から専門 高校への期待が大きくなつて おり、多くの大学から本校指 定の推薦依頼が届いています。	希望者などから多くの求 人があり、地元企業への就職 希望者にとつては大変恵まれ た年であったことです。
□進路未定……………一〇 (但し、進学未定者八名を 含む)	会津工場、富士通AMDおよ び三菱伸銅などから多くの求 人があり、地元企業への就職 希望者にとつては大変恵まれ た年であったことです。
□県内 求人企業…………六四	会津工場、富士通AMDおよ び三菱伸銅などから多くの求 人があり、地元企業への就職 希望者にとつては大変恵まれ た年であったことです。
□合 計 求人企業…………三四九	会津工場、富士通AMDおよ び三菱伸銅などから多くの求 人があり、地元企業への就職 希望者にとつては大変恵まれ た年であったことです。
3. インターンシップの計画	今、在学中の就業体験(イ ンターンシップ)を実施して、 早い時期から生徒たちの進路 意識を高めようというとく みが重要視されています。
希望者……………七六	田舎で暮すのが大変少ない。 低くなっています。
希望者……………七六	また、一次試験で不合格に なつた場合、次に受験できる 企業が著しく少ない状況で、 それらの生徒の就職指導に大 変苦慮しております。
希望者……………八三	皆様の更なるご支援を賜り ますよう切願申上げます。

る大会になつてしまい、来年の県大会では先輩達と共に感じた悔しさをバネに頑張りました。

3年生の最後の大会の県総体では、新しく入った2年生が足を引張り、ベスト8という結果になつてしましました。

先輩達の力にはまだお

よばず、県大会で勝つてく

事の辛さ、先輩達がベスト4までいった凄さを痛感しました。

先輩達の成果はもちろん、

県大会優勝という目標を達成させたためには、まだまだたくさんやらないなくてはいけない課題が残っています。

僕達は前年度同様、身長も低く、目立つ選手もないと思います。6人がひとつでつなげるバレーをしたいと思い、日頃からレシーブの強化を中心に行っています。

そして何よりも大切なことは、メンタル面です。どんなチームにも負けない強い精神力、強気のフレーム、まずは気持ちで負けないように練習から取り組んでいきたいと思います。

今年の新人戦は、会津一位で大会に出場し、自分達が納得できるような成績を残しました。

今年は、大きめの大会に立つて、胸が膨らみます。

これから予定としては、

県大会をかけた秋の大会が待つています。現時点ではまだ何

い。一瞬一瞬が私達を育てて行くのだ。

これから予定としては、

県大会をかけた秋の大会が待つています。現時点ではまだ何

い。一瞬一瞬が私達を育てて

行くのだ。

これから予定としては、

県大会をかけた秋の大会が待つています。現時点ではまだ何

い。一瞬一瞬が私達を育てて

孤食化が進んでいます。その習慣を打破できるのは我々の同好会だけです！また、料理を作るというのもこれから的人生に必ず役に立つものです。

同好会なので生徒会から資金が出なく、毎回自費でやっているのが悩みの種ですが、それにもめげず、毎回来てくれる会員もいます。僕はそんな彼等の為にも、もっとこの同好会を面白いものにしていきたいです。そして、いつか部として活動できる様願っています。

ツトーは、勝ち負けにこだわらず、勝負をとおして相手との交友関係を深めることです。

設立から三年目を向かえ、同好会とともに新しい力が同好会に加わりました。去年は全員で十名程度でしたが、今年は一年生が二十名入会し、数多い同好会の中でも一大勢力となりました。

同好会の目標は、月に一度行われるMTGカード大会で良い成績を残すのですが、今年は最年長である三年生の活躍が目立ち、会工思考ゲーム同好会の名を上位に残してきました。

今、カードゲームのブーム 자체は下火になってきましたが、MTGカードは世界が主な舞台なので、日本でもまだまだのびると思います。来年度の目標はその世界の舞台に立つことです。我が同好会の後輩達ならきっと成し

遂げてくれるでしょう。

の中にも広がって行くことを願つて活動を続けております。

す。毎年こんな調子です。元々、この同好会は各員の自主性に任せていますので、個人個人の「やる気」が重要なものとなっています。そんなわけで、会員達が年々活動しなくなっていますように私も感じています。あくまで私が個人的に感じたことなので、会員全員に当てはまるわけではありません。個人の活動がほとんどなので、私も活動がほとんどなので、私も

す。毎年こんな調子です。元々、この同好会は各員の自主性に任せていますので、個人個人の「やる気」が重要なものとなっています。そんなわけで、会員達が年々活動しなくなっていますように私も感じています。あくまで私が個人的に感じたことなので、会員全員に当てはまるわけではありません。個人の活動がほとんどなので、私も

に、マイコンカーの大会に出場しました。個人が自作のマシンを作り、プログラムを入れ走らせるのが目的です。この時は夜遅くまで残って、せつせとマシン作りをしたり、先輩、後輩達と何度も失敗しながらも、楽しい時間を過ごしました。このように、個人活動の目立つ同好会ですが、時には、先輩や後輩と共に同じ目的に向かつて活動したりもします。最終的には、自分が充実した活動ができるかどうかは己のやる気にかかることがあります。私は二年生の秋

同釣好会

■顧問 ○内藤 陸朗
会長 芥川 亮輔

コンピュータ同好会

■顧問 東條 憲
会長 山内 翔太

思考ゲーム同好会

■顧問 ○渋井 祥雄
会長 山田 徳幸
我々思考ゲーム同好会のモ

お世話になりました、みなさま。

’01職員人事

よろしくお願ひします、みなさま。

福島県立会津工業高等学校
同窓会会報 No.26

発行／2001年(平成13)10月20日 発行人／吉田一栄
同窓会事務局／〒965-0802会津若松市徒之町1の37

TEL/FAX 0242-29-1992

○転出者

斎藤四志男	○転出先	退職
十二所宗紀		退職
酒井 克彦		坂下高校へ
本田 直子		退職
菅野久美子		田島高校へ
穴澤 良行		二本松工高へ
湯田二三子		猪苗代養護へ
山崎 尚一		退職
富岡 卓志		退職
戸井田睦美		退職
板橋 敬		退職
栗川 美喜		退職
稻田 盛夫		退職
本名 涼子		退職
穴澤 啓光		退職
大村 公士		退職
閔 孝一		退職

(事務部)

酒井 浩	主任	農地建設課
小畠 徹也	主事	福利課

○転入者

高橋 德朗	○前任校	湖南高校より
鈴木美枝子		田島高校より
小関 栄助		郡北工高定時制より
湯田 恒弥		喜多方工業高より
山野 敏		勿来工業高校より
穴澤 節子		喜多方工業高より
稻田 盛夫		新（ライジングプラン）
富岡 卓志		新
長谷川知宣		新
戸井田睦美		新
本名 涼子	新採用	兼務（会二高）
穴沢 啓光	新	新
大村 公士	新	新
閔 孝一	新	新

(事務部)

西條 義夫	司主	新採用
平間 徳晃	書査	会津養護学校

